

## SUR LES PAS DE JEANNE DE FRANCE



Née en 1464, Jeanne de France, dite Jeanne la Boiteuse, n'est autre que la fille du roi Louis XI (1461-1483). C'est dans le Berry qu'elle passe la majeure partie de sa jeunesse, au Château de Linières, où elle reçoit toute son éducation. A l'âge de douze ans, elle épouse le duc d'Orléans, futur roi Louis XII. Ce dernier accède au trône en 1498 suite au décès de Charles VIII, mais Jeanne n'est que brièvement reine : Louis d'Orléans s'empresse de vouloir faire annuler leur mariage, afin d'épouser Anne de Bretagne et d'annexer le duché de Bretagne. Après un long procès, le roi de France obtient gain de cause et l'annulation du mariage est prononcée. Comme lot de consolation, Louis XII offre le duché du Berry à son ancienne épouse : Jeanne de France devient duchesse du Berry, et s'installe à Bourges.

Particulièrement appréciée par ses sujets, celle qui est très vite surnommée la « Bonne duchesse » a profondément marqué la cité berruyère. Elle se préoccupe à la fois de la justice, de l'éducation pour son peuple et œuvre pour le bien-être des Berruyers. Par exemple, elle soutient et aide ces derniers lors d'une épidémie de peste en 1499. Mais c'est principalement dans le domaine religieux qu'elle s'investit : En 1502,

elle fonde un nouvel ordre monastique dédié à la Vierge Marie, celui de l'Annonciade dont il reste aujourd'hui la chapelle (église de garnison Sainte-Jeanne de France), située avenue du 95<sup>ème</sup> de ligne. Elle intégrera en 1503 cet ordre en prononçant ses vœux. Après sa mort en 1505, de grandes funérailles sont organisées et Jeanne de France est alors inhumée dans la chapelle du couvent des Annonciades Royales. Il faut attendre 1950 pour qu'elle soit canonisée.

